[Carta a León Sedov] León Trotsky 27 de noviembre de 1931

(Versión al castellano desde "Lettre à Léon Sédov", en Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française; archivos publicados en el MIA con el apoyo del Institut Léon Trotsky. León Sedov (1906-1938), llamado también Markin, Kin; hijo y colaborador de León Trotsky; tras la revolución militó en las juventudes comunistas de la URSS, después organizó los primeros núcleo de la oposición antes de seguir a su padre en el exilio; se instaló en Alemania en 1931, después en Francia en 1933, donde militó en las organizaciones de la Oposición de Izquierda; entonces era miembro del Secretariado Internacional y responsable de la sección rusa y de su *Biulleten Opozitsi*; en 1936 publicó *Libro Rojo sobre el Proceso de Moscú*, [en nuestra serie León Sedov: escritos]; murió asesinado por agentes del GPU aprovechando una intervención quirúrgica y estancia en una clínica de París en 1938.)

Querido,

Hemos encontrado una solución para el *Biulleten*: en lugar de un artículo sobre economía, que no puedo escribir por falta de material y tiempo, nuestro amigo Gurov¹ ha enviado unas tesis dedicadas a la situación internacional². En cierto sentido, la cuestión es más acuciante que la situación económica en la URSS. Las tesis pueden publicarse como artículo principal. En cualquier caso, no puedo hacer nada más por el *Biulleten*. Aun así, un día dedicado al *Biulleten* pesa mucho en mi conciencia.

Jan está traduciendo estas tesis al alemán. En unos dos días te las enviaremos. En este momento, esta cuestión es más importante que todas las cuestiones prácticas con las que se ha enfrentado hasta ahora la Oposición de Izquierda.

En Rote Fahne he leído una traducción del artículo de Stalin sobre el caso de Slutsky y otro profesor rojo, con una polémica conclusión contra Yaroslavsky. La estupidez y la vulgaridad de este artículo son inimaginables. El odio con el que habla del "trotskysmo" y de Trotsky demuestra que le aprieta mucho el zapato en algún sitio. Algunas partes de su artículo constituyen una provocación directa y abierta, y una incitación [¿al asesinato?]. Sería bueno encontrar el texto ruso de este artículo. Naturalmente, será reproducido en Pravda. Sería bueno escribir un folleto sobre Stalin; "Stalin tal como es". No me llevaría más de un mes, ya que tengo bastante material recopilado. Incluso puedo hacerlo más adelante.

¿Por qué no ha salido todavía *La escuela de la falsificación*?³ Este libro no podría ser más oportuno como respuesta al artículo de Stalin.

En cuanto a tus dificultades con la escuela, te entiendo perfectamente. Sin embargo, no establecería, sobre todo en tiempos normales, una antítesis como: o marxismo o estudios de ingeniería.

Cuántas veces, desde la insurrección de octubre, he lamentado mi falta de conocimientos en este campo e incluso, durante mi trabajo en la comisaría de ciencia y técnica, he intentado absorber al menos lo más básico. Una época social revolucionaria no solo significa una lucha por el poder (marxismo), sino también la aplicación de ese poder (en alto grado, el trabajo de ingeniero). Además, en los grandes cambios históricos es indispensable tener una especialidad.

¹ Uno de los pseudónimos utilizado por Trotsky.

² "Alemania, la clave de la situación internacional", en esta misma serie de nuestras EIS.

³ Se trata de *La revolución desfigurada (La escuela estalinista de la falsificación)*, en nuestras OELT-EIS.

Escribes que los nazis están persiguiendo a la gente. Sois todos demasiado "capituladores". Los nazis aún no están en el poder y no se sabe si lo estarán. Incluso si lo consiguen, no serían capaces de establecer un régimen estable de inmediato. Necesitarían uno o dos años. Aunque expulsen a los estudiantes extranjeros de Berlín, es muy probable que Viena los acoja con alegría. Por lo tanto, creo que un trabajo de este tipo no sería inútil. Y, sin embargo, es interesante en sí mismo y por sí mismo. Marx, ya anciano, estudiaba matemáticas superiores y asistía a clases sobre construcción de máquinas: le resultaba muy difícil aprender, porque tenía una mente abstracta, no concreta.

A juzgar por *Rote Fahne*, el *Berliner Tageblatt* ha dedicado un editorial a mi folleto contra el comunismo nacional⁴. Sería bueno tener ese artículo, porque es posible que vuelva a tratar este tema dentro de algún tiempo.

¿Se considera ya a Well y M[arkin] miembros del secretariado? ¿Cómo va el trabajo, si es que va? ¿Estás en contacto con París? Intenta establecer un contacto permanente con Souzos. Representa a un grupo y, evidentemente, le gustaría establecer relaciones normales. En cuanto a Mill, creo que no saldrá nada de él. Con toda su honestidad, es una de esas personas superficiales y caprichosas que se consideran incomprendidas. Es imposible hablar con él o discutir. Después de hacer alguna estupidez, se queja tristemente de que no le "entienden". Es el tipo más insoportable que existe, esas personas a las que nadie "entiende": una señal auténtica de que ellos mismos no entienden nada en serio y no lo conseguirán.

En cualquier caso, espero que tú mismo comprendas el material ruso: tengo que terminar el libro, por muy cansado que esté.

Edicions Internacionals Sedov Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov

Germinal

germinal_1917@yahoo.es

_

⁴ "¡Contra el comunismo nacional! (Lecciones del "Referéndum rojo")", en esta misma serie de nuestras EIS, y en *La lucha contra el fascismo* (y anexos), página 39 y siguientes del formato pdf en nuestras OELT-EIS.